

ATH/LESSINES

Coquilles et voie de Saint-Jacques

Ludwig HOSTRAETE - L'Avenir



Des coquilles seront posées sur le chemin des pèlerins vers Compostelle, entre Deux-Acren et Ath.-ÉdA – 302202575824

Une promenade inaugurale du chemin de Saint-Jacques de Compostelle est organisée entre Deux-Acren et Ath.

Les Journées du patrimoine abordent cette année, les 9 et 10 septembre, le thème «*Voies d'eau, de terre et de fer. Patrimoines et RAVeL*». L'occasion pour les visiteurs de découvrir et d'accéder à des bâtiments patrimoniaux via la mobilité durable.

Et afin de mieux faire connaître ce riche patrimoine, de nombreuses activités sont organisées dans notre région. Parmi celles-ci, une promenade visant à (re)faire découvrir un ancien chemin de pèlerinage de Saint-Jacques de Compostelle est organisée au départ de Deux-Acren, jusqu'à Ath.

Un pèlerinage mythique

De nombreux itinéraires permettent en effet aux pèlerins de Saint-Jacques, venus du nord de l'Europe, de mener à bien leur quête et leur voyage. La découverte de la tombe de l'apôtre Saint-Jacques au lieu-dit Champ de l'Étoile (Campus Stellae-Compostelle) en Galice (Espagne) au IX^e siècle fut l'origine d'un pèlerinage qui se développera dans toute l'Europe occidentale, depuis plus d'un millénaire. Les pèlerins venus des Pays-Bas et du Saint-Empire vont ainsi se regrouper en confréries pour développer le culte de Saint-Jacques tout en accueillant les pèlerins dans leur pays. C'est notamment le cas à Ath où une confrérie de Saint-Jacques s'est constituée en 1421.

La promenade inaugurale qui a lieu ce samedi 9 septembre se déroulera sur la Via Tenera, la «*voie de la Dendre*», qui reliait Termonde à Ath, avant de rejoindre Valenciennes, et qui était autrefois fort empruntée, notamment par des pèlerins venus d'Alost et de Lessines.

L'Unesco ayant inscrit les chemins de Saint-Jacques au patrimoine mondial de l'humanité, l'Association Belge des Amis de Saint Jacques de Compostelle a proposé aux autorités communales d'Ath et de Lessines de recréer la Via Tenera, afin de disposer d'une nouvelle liaison entre les Pays-Bas et la France (1).

Promenade sur la voie de la Dendre

Ce premier tronçon de la Via Tenera Deux-Acren-Lessines-Ath sera donc inauguré ce samedi 9 septembre 2017 par une marche; le rassemblement et le départ ont lieu à 10 h au «Franc Cayau», à l'église Saint-Martin de Deux-Acren. À 11 h 15 est prévue l'arrivée à l'Hôpital Notre-Dame à la Rose, de Lessines, où aura lieu l'inauguration d'une coquille et d'une statue de Saint-Jacques. La promenade passera ensuite par Isières et sa chapelle de la Cavée dans laquelle sera visible une exposition; avant de se terminer aux alentours de 16 h à l'église Saint-Julien d'Ath, où une coquille sera également posée.

Cette promenade, organisée par les Amis de Saint-Jacques de Compostelle en collaboration avec l'office de tourisme d'Ath, la Ville de Lessines, et l'Hôpital Notre-Dame à la Rose, est accessible via une réservation souhaitée.

0479/98 25 63; ou 010/41 72 16.

(1) Pascal Duchene, Adrien Dupont, Pierre et Marie-Christine Papeux-Dochy, Association belge des Amis de Saint-Jacques de Compostelle (www.st-jacques.be).